

Alerta FMI de un periodo de mayor escasez del crudo (El Financiero 08/04/11)

Alerta FMI de un periodo de mayor escasez del crudo (El Financiero 08/04/11) Eduardo Jardón Viernes, 8 de abril de 2011

• Anticipa precios elevados ante una creciente demanda. Los mercados mundiales de petróleo están atravesando actualmente por un periodo de mayor escasez, por lo que los precios del hidrocarburo se mantendrán elevados. Así lo indicó el Fondo Monetario Internacional (FMI) en su reporte sobre Perspectivas de la economía mundial, donde explicó que esto se debe a la mayor demanda de crudo por parte de las economías en desarrollo y a una desaceleración en el crecimiento de la oferta. El organismo atribuyó un menor ritmo de crecimiento en la producción al efecto que produce la creciente proporción de yacimientos petrolíferos maduros, que han incrementado el costo de producción y el costo de oportunidad de cada barril adicional que se ofrece en el mercado. Según el informe, un incremento moderado en la escasez tendría un pequeño impacto en el dinamismo de la economía mundial en el mediano plazo. Sin embargo, advirtió que persiste el riesgo de que esa escasez o su impacto en el crecimiento sean más significativos. Así, estimó que una desaceleración significativa en la producción de petróleo equivalente a un punto porcentual reduciría el crecimiento global en 0.25 por ciento, en el mediano y largo plazos. La amenaza a los suministros de petróleo, incluyendo los riesgos geopolíticos, implica que la escasez podría ser más grave y materializarse en cambios abruptos. El FMI advirtió que un shock negativo y persistente en la oferta de petróleo implicaría una escalada de los flujos internacionales de capital de los países exportadores a los importadores de petróleo y se agudizarían los problemas en la cuenta corriente. "Otra preocupación son los efectos negativos en el crecimiento, porque la escasez de petróleo no sólo conduce a costos más altos y más bajos niveles de productividad, sino también en frenar el crecimiento de la productividad", señaló. Ante este escenario, el organismo sugirió que la política económica debería centrarse en dos ámbitos para mitigar el impacto de una eventual escasez. Por una parte, las autoridades deberían plantearse si los marcos de política económica vigentes permiten adaptarse con facilidad a esa eventualidad. La otra vertiente sería evaluar las políticas que reduzcan el riesgo de escasez de petróleo, entre ellos, el desarrollo de las fuentes alternas y sostenibles de energía. De acuerdo con el organismo, el crudo sigue siendo la principal fuente de energía primaria más importante del mundo, ya que representa 33 por ciento del total, mientras que el carbón y el gas natural participan con 28 y 23 por ciento, en cada caso.